

# INFORMADOR.MX

## Coberturas si el crudo baja de 70 dólares: Luis Videgaray

El gobierno impulsa la expansión cíclica con una política monetaria más amplia y efectiva

*Titular de Secretaría de Hacienda afirma que México está en fase de recuperación*

**CIUDAD DE MÉXICO (06/NOV/2014).**- Para [utilizar](#) las coberturas contratadas por el gobierno mexicano que cubren los ingresos del país ante caídas drásticas en el precio del petróleo, la cotización deberá caer por debajo de los 70 dólares por barril, afirmó Luis Videgaray.

“Para que tengamos que ejercer las coberturas de este año el precio del petróleo tendría que caer por niveles muy por debajo de los 70, 60 dólares”, señaló el Secretario de **Hacienda** y [Crédito](#) Público.

Tanto este año como el que sigue están completamente fuera de riesgo, agregó en conferencia de prensa tras participar en un foro organizado por The Economist.

“El petróleo que estamos vendiendo en este momento corresponde a los ingresos de la segunda parte del mes de diciembre, entonces el gasto público para [2014](#) está completamente protegido y no tenemos ningún riesgo, ni tampoco lo tendremos en 2015”, señaló. Agregó que en las próximas semanas se anunciará la estrategia de coberturas para 2015.

En cuanto al **crecimiento** cíclico declaró que los signos de recuperación en el corto plazo ya son notorios tanto en el mercado doméstico como en las cifras de exportación.

“Hoy en día México está, en cuanto al crecimiento cíclico, estamos en una fase clara de recuperación; las cifras de exportaciones, de la industria de la construcción, por supuesto el gasto público, pero también vemos ya algunos indicadores del mercado doméstico que muestran una recuperación”, aseguró.

Para ello los instrumentos utilizados han sido un mayor gasto y una política monetaria expansiva. “Esta es una recuperación cíclica que el gobierno está impulsando con instrumentos cíclicos como la expansión del gasto público, o en una política monetaria más expansiva”, destacó. El déficit público que tiene el país es un instrumento que utilizan todos los gobiernos, sin embargo anunció que no se podrá tener un déficit para siempre.

### Analistas descartan que entre en operación la cobertura petrolera

Luis Adrián Muñiz, subdirector de análisis económico de Vector, consideró lejana la probabilidad de que entre en operación la cobertura petrolera en 2014, debido a las condiciones del mercado observadas a principios del año, en el que la mezcla costaba arriba de 100 dólares. No obstante, indicó que para 2015 las condiciones serán distintas, pues a menos que repunte el precio de la mezcla, enfrentaremos ingresos petroleros debajo de lo programado y tendrán que operar los recursos del fondo de estabilización petrolera, además de la cobertura, para compensar estas pérdidas.

Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics para América Latina, consideró que las coberturas deberían activarse si el precio es menor a 60 dólares, algo poco probable que ocurra este mes o en diciembre, pues el precio del crudo se estima en 72 y 70 dólares, respectivamente. Estimó que en 2015 se situaría entre 70 y 75 dólares, por lo que el precio para ejercer las coberturas debería fijarse en 60 dólares.